
Conseil d’école du mardi 20 juin 2023
Soir de tempête, les éléments se déchaînent à l’extérieur. Nous sommes un peu plus au calme ici,

mais les présents sont peu nombreux...

Présents
école maternelle de Cassaigne/école Pierre Gabriel de Mouchan

Mme Casemode ; Mme Lébé ; M. Grenier (enseignants) ;  Mme Grandjean (NAP)

Mairie de Cassaigne
Mme Pujos (Maire)  

Mairie de Larressingle
M. Fernandez (Maire)

Mairie de Mouchan

Déléguées des parents Cassaigne
Mme Magri 

Déléguées des parents Mouchan
Mme Nouaille  (cycle 3); Mme VOS (cycle 2) ; M. Mariuzzo  (cycle 2) 

Deux éco-délégués du cycle 3 : Nawel Perrin-Coutant et Matys Sarlabou

Excusés :  M.  Touhé-Rumeau  (Maire) ;   Mme Debranche (conseillère  municipale);  Mme Lannec 
(conseillère municipale) ;  Mme Gabory (DDEN) ;  M. Vos(cycle 3) ;  Mme Bourdie (conseillère
municipale) ; Mme Driard (conseillère municipale) ; Mme Maulon-Bégué.
________________________________________________________________________________________________

Après  une  petite  intervention  de  Sylvie  Lébé  qui  resitue  le  contexte  du  travail
concernant d’une part le jardin et d’autre part notre intégration dans le label éco-école, le conseil
d’école débute par l’intervention des  éco-délégués élus dans la classe de CM2, Nawel Perrin-
Coutant  et  Matys  Sarlabou.  Très  à  l’aise  désormais  face  à  un  public  adulte,  ils  exposent
ensemble les actions qu’ils ont mises en place avec leurs camarades de l’école, notamment au
niveau du jardin, car le printemps est arrivé et nos élèves se sont occupés avec énergie de ce lieu
que  nous  voudrions  partager  avec  les  habitants  de  la  commune.  Messieurs  Dal-Corso  et
Sarlabou ont travaillé la terre et mis en place des buttes sur lesquelles de nombreuses plantations
ont  pris  place     :  courgettes,  tomates,  pommes  de  terre,  fleurs  diverses,  plantes  aromatiques,  
plantes  médicinales  pour  la  tisane  du  mercredi .  De  nombreux  ateliers  (qui  se  déroulent  le
mercredi après les conseils de vie d’école) ont permis la construction par les enfants, sur leurs
propres  propositions,  d’un hôtel  à  hérissons,  d’un abri  à  lucanes,  de nichoirs,  de nombreux
mobiles installés dans les arbres et autour du jardin. Des musiques et des chansons ayant pour
thème l’écologie et la  biodiversité,  proposées par les familles et les enfants sont écoutées et
discutées pendant les conseils de vie d’école. Des ateliers récupération ont été imaginés par nos
élèves, notamment en arts visuels, en proposant les copeaux de taille-crayons comme matériel
artistique. Le bac installé sous le préau pour récupérer des jeux de société, des puzzles et des
livres a bien fonctionné et a permis de compléter le stock de l’école. En complément, lors des
séances décloisonnées du mardi pendant lesquelles  Mme Lébé prend la classe de cycle 3,  de
nombreuses  activités  sont  mises  en  place :  tracé  du  plan  du  jardin  à  l’échelle,  recherche
documentaire sur la permaculture et la biodiversité, exploration, présentations orales régulières
de l’avancée des travaux, art visuel…
Après les récoltes nous apprécierons les bons petits plats préparés par nos élèves (omelette à
l’aillet et à l’oignon, ratatouille, patates sautées, salades aux fleurs comestibles...)

Des questions restent à résoudre et sont posées par l’assemblée, dont une importante : 
- Que va devenir le jardin durant l’été     ?  



Nous voudrions que ce jardin devienne un lieu partagé, mais nous n’avons pas de retour, même
si nous avons informé les familles, répondent les éco-délégués. C’est un lieu pour créer du lien.
Il faudrait désherber, arroser, se servir pour éviter que les légumes ne s’abiment. Il y a de quoi
faire 

Les éco-délégués sont applaudis par l’assemblée et quittent la salle.

École de Cassaigne

Les effectifs
Actuellement,  l’école  compte  toujours  8 PS (nés  en 2019),   13 MS (nés  en 2018)  et  

5 GS (nés en 2017), ce qui nous amène à 26 élèves. Une élève de MS est arrivée en mai. C’est un
gros effectif pour la petite école de Cassaigne.

Pour la rentrée 2023, les effectifs prévus sont les suivants     : 4 PS (nés en 2020)     ; 7 MS     ; 12  
GS, ce qui correspond à un effectif global de 23 élèves.

Madame Casemode annonce son départ de l’école de Cassaigne. Une nouvelle personne
devrait être nommée sur le poste pour la rentrée de septembre à la suite des différentes phases
du mouvement de personnel.

Le budget
Au 20 juin, il y a 2650 € sur le compte de la Coopérative Scolaire. Au niveau des recettes,

on notera le bénéfice de 250 € de la vente des photos. La subvention de la Mairie de Larressingle
devrait  être bientôt versée et le  partage du bénéfice du repas de Carnaval  (150 €) viendront
s’ajouter à cette somme.

Il reste quelques  dépenses à régler, dont les factures n’ont pas encore été reçues : 200 €
pour les  deux sorties cinémas, 125 € pour l’animation rapaces dans la classe, 260 € pour le parc
aux rapaces, auxquels viennent s’ajouter la participation pour le bus (280 €) que nous avons
partagé avec l’école de Lauraët (le montant de la factuere globale est de 500 €).

Les travaux
• La fibre a été installée il y a quelques jours. Les techniciens vont venirt faire les raccords. Ce
n’est pas à l’enseignante d’effectuer cette action, précise Mme Pujos. Mme Casemode espère que
cela annulera enfin les grésillements dans le téléphone.
• Il faudra prévoir de réviser la bonne tenue du grillage de la cour, comme chaque année.
• Des travaux de rafraîchissement du couloir et du hall d’accueil sont prévus.

Activités de la classe
• École dehors : Il y a eu quelques sorties et activités en extérieur, mais pas autant que souhaité,
vu l’effectif important de la classe.
• Carnaval a été fêté, avec son cortège et son repas, à Mouchan, le 11 février.
•Nous sommes allés au cinéma de Condom voir « J  ardins enchantés   », le 13 avril.
•Nous avons continué à travailler sur les oiseaux , plus précisément les oiseaux des jardins, que
nous avons observés et écoutés. Nous avons aussi fabriqué des boules de graisse pour nourrir les
oiseaux en hiver.
• Des  fauconnières sont  venues  dans notre  classe   pour  présenter  des  rapaces  vivants     :  une  
chouette, deux hiboux,  une buse et un aigle. Nous les avons observés de très près et avons
assisté  à  leur  envol  dans la  classe  (et  dans  la  cour  pour  l’aigle).  Ce fut  un grand moment
d’émotions et de sensations  pour les enfants comme pour les adultes ! Il faut noter qu’une entrée
adulte a été offerte par le parc aux rapaces à chaque enfant. Nous les en remercions.
• Nous avons actuellement un élevage de têtards (sauvés d’une flaque  en train de s’évaporer à
cause  de  la  sécheresse  par  la  maîtresse!),  ce  qui  permet  d’observer  en  temps  réel  la
transformation en grenouille ou en crapaud…
• Nous avons passé une bonne journée au parc des rapaces de Madiran le 12 juin, et avons assisté
aux différents spectacles proposés. Les entrées adultes accompagnateurs ont été offertes par le
parc.



De petites activités à venir…
• La fête de l’école aura lieu dans la cour de l’école Pierre Gabriel de Mouchan le vendredi 30 juin
dès la fin d’après-midi, sous forme de kermesse-apéritif dînatoire.
•Les  GS iront passer une journée avec leur camarades de CP le mardi 4 juillet. Ce sera aussi
l’occasion de faire visiter l’école maternelle aux futurs petits et à leurs familles.

École  Pierre Gabriel de Mouchan
Les effectifs
En cette fin d’année scolaire 2022-2023, nos effectifs sont les suivants : 7 CP - 12 CE1 chez Mme

Lébé (1 CE1 est arrivé en Mai), soit 19 élèves. 10 CE2, 6 CM1 et 6 CM2 sont présents dans la
classe de M. Grenier, soit 22 élèves. Ceci porte l’effectif de l’école à 41 élèves. 6 départs de CM2
auront donc lieu vers le collège. 4 GS arrivent de Cassaigne et trois autres de l’extérieur du RPI
sont d’ores et déjà prévues, soit 7 entrées en CP.  L’effectif de la rentrée 2023, pour l’instant,
s’élève donc à 7 CP ; 4 CE1 ; 12 CE2 ; 10 CM1 ;  6 CM2, soit  39 élèves.  Le groupe des CE2 sera
scindé en deux pour rendre les effectifs des classes plus propices au travail dans des conditions
agréables. Mme Lébé a rencontré individuellement les parents des enfants de CE1 qui resteront
dans  sa  classe  pour  expliquer  le  mode  de  scission.  Nous  devrions  nous  retrouver  avec  la
répartition suivante : 

• Classe de Mme Lébé   : 7 CP ; 4 CE1 ; 5 CE2, soit 16 élèves.
• Classe de M. Grenier   : 7 CE2 ; 10 CE2 ; 6 CM2, soit 23 élèves.

Des rumeurs de départ massif de l’école ont circulé dans le village et alentours. Il est dommage de
faire circuler des bruits sans fondement (à moins que…?) avant de chercher à discuter avec les enseignants
ou le Maire du village, qui rappelle qu’il se tient à la disposition de la population en cas de questionnement
ou de problème. Les enseignants de l’école rappellent eux aussi qu’ils sont tous les jours au portail, le matin
et le soir, souriants et à l’écoute,  et qu’il est plus facile de résoudre les problèmes par le dialogue et les
messages clairs que par une réaction plus vive de notre part à la découverte fortuite de propos divers et
variés. Ils  passent assez de temps à essayer d’instaurer en classe et entre les élèves les techniques du
dialogue, du message clair et de la coopération avec leurs élèves pour montrer qu’ils sont disponibles, à
l’écoute et ouverts à la discussion avec les adultes. 

Le Budget
Le compte est  crédité à ce jour  d’une somme de 4 200 €.  Elle  intègre la  participation de la
commune de Mouchan (1 200 €), celle de Larressingle (1 000 €), le bénéfice de la vente des photos
(240 €), celui de la rando gourmande (600 €) et celui du repas de Carnaval (350 € parmi les 500 €
globaux, après partage avec Cassaigne). Il rester à payer les bus pour les sorties à Montréal et à
Marciac en début d’année (environ 1 000 €), la classe verte et son bus (2 800€). Il nous reste donc
juste ce qu’il faut !

Les travaux
La fuite au plafond dans la classe de M. Grenier, réparée croyait-on, a refait son apparition. Un
plombier  devrait  intervenir  pour  vérifier  les  évacuations  de  la  salle  de  bains  du  logement
attenant à l’école.

Les petites affaires de l’école
• EPS, Sport, Natation  
Emma, notre gentille et efficace ETAPS a cessé ses activités dans les classes pour se consacrer à
la direction de la base nautique de Gondrin.  Elle reprendra ses activités en école dès le mois
d’octobre. Nous nous rendons quant à nous à la  piscine de Condom entre mi-juin et  début
juillet. 6 séances sont prévues pour les CP-CE2 et 9 pour les CE2-CM1-CM2. Nous remercions
les parents agréés qui nous accompagnent . Cela permet de créer des groupes plus petits et plus
efficaces  pour  notre  humble  enseignement  de  l’aisance  aquatique !  Merci  aussi  aux  deux
nouveaux parents qui ont rejoint notre cohorte de parents agréés : Esther et Elise. Il y a toujours
de  la  place  pour  les  volontaires !  Vous  serez  tenus  au  courant  des  différentes  sessions
d’agrément, si cela vous intéresse. 



• Photo scolaire  
La séance a eu lieu le 21 mars. Elle s’est bien déroulée. Notre nouvelle photographe a pris ses
marques. Nous lui avons d’ores-et-déjà annoncé que nous la ferions plus tôt l’année prochaine,
vers la fin de la première période (avant les vacances de Toussaint). Certains parents signalent
que les  photos de groupe sont un peu floues et que le  découpage des planches contenant les
photos de formats différents est un peu aléatoire. Il faudra le faire remonter à la photographe
pour pouvoir corriger ces défauts à la prochaine session.

Les activités de l’école
• Comme développé dans la partie « éco-délégués » de ce compte-rendu, Mme Lébé évoque les
Conseils de Vie d’  É  cole  , les projets qui y sont mis en place. Elle a insisté sur le gros travail qui
avait  été  fourni  au  jardin et  espère  bénéficier  des  actions  du  CPIE l’année  prochaine  pour
renforcer le travail déjà entamé.
• Depuis  quelques  mois,  les  CM1-CM2 ont  pris  l’initiative  de  lancer  des  jeux  collectifs  le
vendredi entre la fin des activités périscolaires et le retour en classe. Ces jeux réunissent les
petits et les grands et sont toujours de beaux moments où les grands prennent les petits en
charge spontanément et se montrent plus posés que quand ils jouent entre eux, manifestant ainsi
qu’ils font attention aux plus jeunes.
• Emma a proposé un cycle de découverte de danses diverses. Les enfants ont pu ainsi bénéficier
d’une initiation au hip-hop, à la salsa et au quadrille.
• A l’initiative de Mme Lébé, les CP-CE1 ont bénéficié d’un cycle vélo d’une dizaine de séances
dans la cour de l’école.
•Les CP/CE1 sont allés deux fois au cinéma depuis le dernier conseil d’école. Ils ont été les
spectateurs d’« Alice’s comedie » et de « Drôle de grenier ». Les CE2-CM1-CM2 ont quant à eux
pu admirer « L’homme qui  rétrécit     » et « Ma vie de courgette ». Les deux classes ont bénéficié
des interventions d’une formatrice de Ciné 32, Blandine, qui leur a expliqué comment étaient
faits les différents films et ce qu’on pouvait lire dans les images de ceux-ci en les observant
attentivement.
• Le samedi 11 février,  le repas de Carnaval, organisé par le  Bercail Mouchanais, (loué soit-il!)
avec le défilé qui a vagabondé dans le village, a eu lieu. Nous l’avons présenté au précédent
conseil d’école.
• La randonnée gourmande du 23 avril      a été un bel évènement. C’était un moment festif et très
agréable et les deux réunions de préparation qui l’ont précédée, en présence des quelques parents
d’élèves  très  motivés  qui  nous  ont  suivi  jusqu’au  bout,  ont  permis  le  succès  de  cette
manifestation  que  nous  renouvellerons  certainement  l’année  prochaine.  De  nombreuses
personnes étrangères à l’école s’y sont inscrites et ont permis d’atteindre les 100 participants . La
visite  de  l’église  proposée  par  M.  le  maire  et  Christian  Saüm-Decuns  dans  l’après-midi  a
remporté un vif succès et nous les en remercions. Le repas dans la salle des fêtes, à cause de la
pluie, a fini de rendre cet évènement chaleureux et convivial.
• Depuis  quelques  années,  la  municipalité  de Larressingle nous offre  les  interventions  d’un
couple  passionné  de  Moyen-âge  au  coeur  de  la  cité  fortifiée. Nous  renouvelons  nos
remerciements pour ce beau moment que nous passons à Larressingle, tout en nous permettant
de pratiquer une belle randonnée de Mouchan à ce village. Cette année, le 2 juin, nous en avons
appris plus sur la vie des pèlerins au Moyen-Âge, et nous avons encore manipulé les épées, ce
qui a ravi les enfants. Rassurez-vous, elles sont en plastique. En suivant la route du Blanquet, le
chemin est idéal et nous permet de traverser des lieux emblématiques de l’histoire médiévale de
la région (Vopillon et le Pont d’Artigue). Cela nous permet de passer une belle journée. Cette
année, nous avons demandé aux parents de venir chercher leurs enfants à Larressingle, l’année
prochaine, nous ferons l’aller-retour !
• Les 26 et 27 juin, enfin, nous nous rendrons en classe verte à Cap-Cauderoue, près de Nérac, au
parc  d’activités  en milieu  forestier,  pour  participer  à  de  multiples  activités  en forêt  (course
d’orientation, corde game, sentier pieds-nus, kart à pédales,...). Nous dormirons dans des tipis,
sous les arbres, et cela promet d’être un moment magique !

Nous  terminerons  ce  conseil  en  faisant  un peu de  publicité  pour  la  libraire  Caminando de
Larressingle, qui propose le samedi 26 août une conférence débat: L'école dans et avec la nature par



Corine Martel, Inspectrice de l'éducation nationale.  C’est un sujet qui nous tient à coeur dans
un  joli  endroit  qui  cheche  à  promouvoir  la  communication  non-violente,  la  coopération,
l’éducation autrement (en particulier dehors!), l’écologie. Bref, des valeurs qui nous touchent et
que nous cherchons à transmettre à nos élèves au sein de notre école ! Profitez-en !

Et Voilà  !

Il est 21h00, l’heure de clore, de sortir les chips et les boissons et de discuter à bâtons rompus  !

Nous vous souhaitons à toutes et tous quelques semaines chaudes, plaisantes
et apaisées dans vos jardins écrasés de soleil

Nous vous donnons rendez-vous le lundi 4 septembre pour une rentrée en
douceur, pleine de projets au milieu des arbres, pour apprendre à un peu
mieux se débrouiller ensemble dans le monde qui se profile à l’horizon...

Pour terminer, un autre poème, parce que c’est toujours bien, un poème. Prendre le temps de rester
éveillé durant une belle nuit d’été, pour rien, simplement pour rester en compagnie de notre jolie Lune...
C’est ce que celui-ci propose. Ça aide à respirer, à regarder lentement ce qui est beau autour de nous, à nous
donner  envie  de  préserver,  de  continuer.  C’est  un  poème  de  Ruth  Fainlight,  poètesse  anglaise
contemporaine. En espérant que cela vous plaise.

Passez de belles vacances d’été  !

Je n’aurais jamais cru que j’écrirai sur la lune 
à mon âge

ni que la pleine lune pourrait me tenir encore éveillée
fébrile, excitée

pendant toute la durée d’une nuit d’été, comme au bon vieux temps.

Mais cette lune insistante, roc brillant dans un ciel sombre
présence intempestive

dans l’ouverture des rideaux, exige qu’on réagisse.
L’espace d’un instant

je suis troublée, indécise, comme si j’étais encore une gamine

Puis, avec la même assurance qu’elle, je lui rends son regard.
Tandis qu’elle persiste

dans sa bienveillance, je m’aperçois que rien n’a changé : 
être la vigilante

sœur solitaire de la lune est toujours mon destin.


